
ИЗ МОСКОВСКИХ ДВОРИКОВ - В ЕГИПЕТ.
Группа из тридцати человек, в состав кото-
рой входят победители и организаторы кон-
курса «Московский дворик», прошедшего в
2006 году, отправятся на отдых в Египет на
две недели в январе-феврале. Соответству-
ющее распоряжение подписал Юрий Луж-
ков. На отдых отправятся 16 лучших мос-
ковских дворников, три директора ДЕЗов -
районов Хорошевский, Северное Медведко-
во и Теплый Стан, победивших в номинации
«Лучший московский дворик», а также ряд
руководителей других московских учрежде-
ний - победителей в различных номинаци-
ях. Возглавит группу председатель город-
ской конкурсной комиссии, начальник Объ-
единения административно-технических
инспекций Москвы Иван Ищенко.

АУДИТ ПРОТИВ ОГНЯ. Система пожарно-
го аудита будет опробована в Москве и еще
трех регионах России в 2007 году, сообщил
в четверг, 11 января, на пресс-конференции
главный государственный пожарный инспе-
ктор столицы Виктор Климкин. Он пояснил,
что по новой системе пожарные инспектора
будут проверять пожароопасные объекты
города, а безопасность частных предпри-
ятий и организаций будут контролировать
так называемые пожарные аудиторы - фир-
мы, которые получат право заниматься та-
кой деятельностью.

СОБАКИ НЕ БУДУТ КУСАЧИМИ... Как сооб-
щили в среду, 10 января, в городской адми-
нистрации, мэр Юрий Лужков утвердил спи-
сок земельных участков, на которых плани-
руется построить приюты для бродячих жи-
вотных. Три из них предполагается возвести
на территории Юго-Восточного округа,
один участок выделен на западе Москвы, и
один расположен в Зеленограде.

Восемь утра. Трамвай 43-го маршрута не-
спешно открывает переднюю дверь.
Столпотворение, гвалт, ропот, угрюмое

сосредоточенное сопение... «Бабуля, ты клюш-
кой-то шевели, шевели!.. С ребенком пройти
дайте, изверги!.. А эта, молодая еще, а копает-
ся, как бабка старая!..»

Последнее относится ко мне. Просто, уже ух-
ватившись за поручень, я вдруг вспомнила, что
талончики мои закончились еще вчера и сейчас
придется покупать билет у водителя. Сую руку с
зажатой пятидесятирублевкой в узкую амбразуру
водительского окошка. Тем временем возникает
и музыкальное сопровождение - заунывный вой
выросшей за трамваем автомобильной пробки.
«А вы бы там не орали! - занимает сторону пасса-
жира-покупателя, то есть меня, вагоновожатая, -
кто торопится, пусть на такси едет!..»

Отзывчивость вагоновожатой, особенно с 1
января, вполне объяснима. Напомню, что до
Нового года проезд в столичном наземном
транспорте стоил тринадцать рублей - это если
покупать талончик в ларьке на остановке. По-
купка его у водителя обходилась в пятнадцать.
Нынче те же самые пятнадцать вы выложите
уже в ларьке, а у водителя придется покупать за
двадцать пять!

Спору нет, работа водителя городского авто-
буса, троллейбуса или трамвая очень тяжелая.
И продажа билетов по слегка завышенной цене
- неплохой материальный стимул за дополни-
тельные функции. Но почему размер этого сти-
мула за одну новогоднюю ночь скакнул с двух
до десяти рублей на каждом билете, или сразу
в 5 (!) раз?!

Может быть, именно в пять раз подорожали
бензин и электричество? Или на трассах назем-
ного транспорта возник какой-то суперсервис?
Или порядка с графиком движения стало боль-
ше? Да ничего подобного! Просто транспорт-
ники в очередной раз задумали решить свои
проблемы за счет «дорогих москвичей и гостей
столицы». Причем, как вы понимаете, именно
тех, кто «на такси в булочную не ездит».

Покупать  талончики у водителей все равно
придется: далеко не на всех остановочных пун-
ктах есть ларьки, ими торгующие, да и те, что
есть, в ранние или слишком поздние часы все
равно закрыты. Кстати, по странному стечению
обстоятельств с нового года талончики в ларь-
ках оказались в дефиците...

Торговые функции водителей безаварийно-
му вождению тоже, мягко говоря, не способст-
вуют. Сама сколько раз видела, как водитель
уже тронувшегося автобуса отсчитывает сдачу,
прижимая руль... коленкой. Я считаю, что тор-
говлю на колесах вообще пора прикрыть, а та-
лончики продавать по единой цене - причем
везде, хотя бы и в табачных киосках. А зарпла-
ту водителям повышать не за счет пассажиров
и не в ущерб безопасности дорожного движе-
ния или порядку в салонах.

ОСТОРОЖНО,
ЦЕНЫ ПОВЫШАЮТСЯ!

Валерия
МАРКОВА,
читательница
«МС»

Михаил АНТОНЦЕВ,
депутат Московской городской
думы:

- Первое, что необходимо сделать, -
выполнить в полном объеме большую
городскую программу, которая дейст-
вительно позволит создать наилучшие
условия для молодых семей. Програм-
ма эта проработана и подкреплена
деньгами, предусмотрено огромное ко-
личество конкретных мероприятий. Бу-
квально в каждую квартиру в ближай-
шие дни поступит брошюра «Растем
вместе с Москвой» - о том, какая мате-
риальная помощь поступит семьям,
ожидающим ребенка.

Ольга АЛЕКСЕЕВА,
директор Центра социальной по-
мощи семье и детям района На-
гатино-Садовники:

- В этом году мы разработали специ-
альную программу, одним из главных
положений которой является обеспече-
ние реальных прав детей. Много внима-
ния планируем уделить детям-инвали-
дам. Для того чтобы помочь им рас-
крыться духовно и физически, прове-
дем фестиваль «Растем вместе с Моск-

вой», итоги которого подведем к 1 ию-
ня - Дню защиты детей.

Евгений ЛОВЧЕВ,
тренер мини-футбольного клуба
«Спартак»:

- Надо построить в столице центр
дворовых видов спорта. Чтобы туда
приезжали мальчишки и девчонки со
всей Москвы и каждому нашлось бы
занятие по душе. Можно покататься на
роликах, сыграть в футбол, хоккей, ба-
скетбол или дворбол. Согласитесь, не
везде в наших районах хватает спорт-
площадок по месту жительства. Цент-
рализованный дворец помог бы решить
проблему.

Анна ХАЛЕВА,
инспектор по делам
несовершеннолетних  ОВД
района Матушкино-Савелки,
ЗелАО:

- Больше надо проводить рейдов,
выявлять семьи, где детям плохо жи-
вется, и вместе с общественностью ду-
мать, что делать. Надо помнить, что

второго детства у сегодняшних детей и
подростков не будет.

Владимир ГРАЧЕВ,
председатель комитета
Государственной думы РФ по
экологии:

- Ухоженные дворы, убранные ули-
цы, цветущие скверы с площадками
для досуговых занятий и игр – вот луч-
ший подарок, который город может
сделать и самому себе, и своим детям в
Год ребенка. А начать, по моему мне-
нию, можно с малого: в собственном
дворе посадить дерево, разбить клум-
бу, благоустроить газон, убрать мусор,
привести в порядок детскую площадку.
Такая работа любому по силам. К уча-
стию в ней надо привлечь и ребят. 

Инна АГАФОНОВА,
главный бухгалтер, мать двоих
сыновей:

- Необходимо общими интересны-
ми делами сплотить детей, организо-
вать их досуг, воспитать в ребятах па-
триотизм, товарищество, взаимопо-

мощь, чуткость к слабому... Есть у ме-
ня и более конкретное пожелание.
Недавно мы с младшим сыном езди-
ли в торговый комплекс, где есть спе-
циальная детская комната. Вот бы та-
кие комнаты появились в театрах, ки-
нотеатрах и прочих общественных
местах!

Марина КНИЖНИК,
старшая по дому № 52, корп. 2 на
Черемушкинской улице:

- Думаю, что необходимо объеди-
нять детей и взрослых. Нужно чаще
проводить районные мероприятия для
всей семьи. Например, в нашем доме
мы сами оформляем подъезды. Дети
видят, что все вокруг сделано руками
их родителей, продолжают добрые тра-
диции. 

Владимир ЛУКИН,
мастер резьбы по дереву, прораб
по благоустройству ООО «ЮНИ»
(ВАО):

- Мы с братом занимаемся благоуст-
ройством дворов, используя деревян-
ные малые формы в стиле богородской
резьбы. Русские сказки богаты такими
колоритными персонажами, которые
могут  «служить» не только в качестве
лавочек или качелей, но и помогать де-
тям развиваться духовно.
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ЧТО НАМ НАДО СДЕЛАТЬ 
В ГОД РЕБЕНКА?

Москвичи весь декабрь и пол-ян-
варя жалуются на погоду. Тепло,
мол, снега нет, ну что это за зи-

ма! А здешней бригаде коммунальщи-
ков с погодой определенно повезло. Это
я о бригаде, которая занята сейчас на
реконструкции Терлецких прудов.

О том, что для знаменитой Терлецкой
дубравы руководством Восточного ад-
министративного округа (ВАО), на тер-
ритории которого этот лесопарк распо-
ложен, запланирована программа гло-
бальной реконструкции, я уже писал в
«МС» год-полтора назад. Всего в лесо-

парке пять прудов, купаться в которых
доселе было запрещено. Теперь плани-
руется восстановить все пять, сделав их
для купания полностью пригодными.

Как же осуществляется эта програм-
ма? За ответом на этот вопрос я и от-
правился в район Ивановское, где рас-
положены Терлецкие пруды.

Вся территория перекопана. На месте
центрального пруда – солидный строи-
тельный котлован. Бригада рабочих уже
полностью завершила его очистку от
ила и мусора, копившегося не один год.
Сейчас рабочие заканчивают углубле-

ние котлована до 4-4,5 метра. Вот в
этом-то именно смысле им и повезло с
погодой: не пришлось копать промерз-
лый грунт.

А что дальше?
- Вот-вот начнем обустройство стенок

будущего пруда, - отвечает на вопрос
Олег Глазунов, заместитель начальника
по производству строительных работ. –
Одновременно идут работы по бурению
артезианской скважины. Ну а ближе к
весне займемся благоустройством пе-
риметра всех водоемов.
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Чем крепче станут берега, тем чище зеркало пруда


